

Leitsatz und Leitbild des Kinderheims Friedau

Leitsatz

Die Friedau in Koppigen BE ist ein Ort für prozessorientierte Unterstützung von Familien mit ihren Systemen.

Dies bedeutet auf Ebene Fachstellen und Familien, dass die Unterstützungsangebote der Friedau im zeitlichen Verlauf als Prozess gesehen werden und Entscheide oder Lösungen stets in Zusammenarbeit mit dem System erfolgen. Weiter bedeutet dies auf Ebene Institution, dass die Angebote der Friedau ergänzend, ineinandergreifend und flexibel vorhanden sind, um Unterstützung zur Wahrung des Kindeswohls zu bieten. Somit wird den zuweisenden Fachstellen und Familien die Wahlfreiheit geboten, ob sich das Kind alleine oder gemeinsam mit dem Elternteil in der Friedau aufhalten soll.

Leitbild

Ein hochwertiges Lern- und Übungsfeld

Wir sind ein Ort, an welchem Kinder und Jugendliche sowie Elternteile mit ihren Kindern ein Übungsfeld erhalten, sich neu zu erleben, ihre jeweiligen Ressourcen auszubauen und sich persönlich weiterzuentwickeln. Die Bereiche unserer Institution wie Wohngruppe, Betreutes Wohnen, Betreutes Wohnen flex, Friedau Treff, Hauswirtschaft, Administration sowie Landwirtschaft sind so im Austausch, dass ein wechselseitiges Lern- und Übungsfeld für alle entsteht.

Ein kompetenter und zuverlässiger Partner

Wir streben eine enge und transparente Zusammenarbeit untereinander sowie mit externen Partnern an. Eine gute Partnerschaft setzt für uns voraus, dass wir unsere Stärken, Schwächen, Chancen und Potentiale kennen und verantwortungsvoll handeln. Unsere Kommunikation untereinander und mit dem Klientensystem ist offen, schnell und präzise. Wir pflegen einen effizienten Informationsfluss und sprechen Fragen offen an. Über unsere Arbeit sowie unsere Dienstleistungen informieren wir die für uns relevanten externen Personen umfassend.

Dem Klientensystem auf Augenhöhe begegnen

Die Bedürfnisse des Klientensystems stehen im Zentrum. Der Bedarf jedes Einzelnen ist Ausgangs- und Mittelpunkt der Sichtweise für unser Handeln. Durch Achtung, Toleranz, respektvollen und wertschätzenden Umgang gegenüber dem Klientensystem stellen wir ein Vertrauensverhältnis für unsere Arbeit her.

Qualität ermöglicht Lösungen und Entwicklung

Die Qualität unserer Arbeit messen wir daran, wie gut es uns gelingt, das Klientensystem dahingehend zu aktivieren und zu unterstützen, dass es eigenständige Lösungen findet. In allen Belangen arbeiten wir vernetzt und professionell. Wir handeln auf dem aktuellen Stand der Sozialpädagogik und ziehen unsere praktischen Erfahrungen mit ein. Hierdurch ist für uns alle eine konstante individuelle Entwicklung gewährleistet.

Partizipatives Führen und Weiterentwickeln

In den Prozessen mit dem Klientensystem ist uns der Einbezug aller Beteiligten sehr wichtig. Das Kinderheim Friedau versteht sich als lernende Organisation. Der Leitung ist es ein Anliegen, die Mitarbeitenden bei deren Weiterentwicklung weit möglichst partizipativ einzubinden.

Motivierte Mitarbeitende

Zufriedene Mitarbeitende sind uns wichtig, wir alle begegnen uns mit Respekt und gehen wertschätzend miteinander um. Mit guten Arbeitsbedingungen, Weiterbildungs- und Erholungsmöglichkeiten sowie interessanten Aufgaben schafft die Leitung des Kinderheim Friedau die Voraussetzungen für ein angenehmes Arbeitsklima. Gleichzeitig bauen wir auf die Fähigkeiten, das Verantwortungsbewusstsein, das Engagement und die Motivation der Mitarbeitenden.

Mit den finanziellen Mitteln gewissenhaft umgehen

Die uns anvertrauten finanziellen Mittel der Gemeinden, der Kantone, des Bundes und der einzelnen Spender setzen wir effizient, nachhaltig und zielgerichtet ein. Über deren Verwendung geben wir im Jahresbericht Auskunft.